

Jugend / Bürgerbeteiligung / Inatura

Ehrung für zwei Dornbirner Persönlichkeiten

Am Nationalfeiertag wurden mit Stadtrat a.D. Dr. Günter Hagen und dem langjährigen wissenschaftlichen Fachberater der inatura Dr. Klaus Zimmermann zwei Dornbirner von Landeshauptmann Markus Wallner im Beisein von Bürgermeisterin Andrea Kaufmann mit dem Großen Verdienstzeichen des Landes ausgezeichnet.

Dr. Günter Hagen

Dr. Günter Hagen engagierte sich über Jahrzehnte in den Bereichen Jugendförderung, Umweltschutz, gesellschaftlichem Austausch und sozialer Gerechtigkeit. Besonders hervorzuheben ist bei Günter Hagen das Engagement für die Jugend. Als zuständiger Stadtrat war er maßgeblich an der Gründung und Entwicklung verschiedener Einrichtungen beteiligt, darunter die Jugendabteilung im Amt der Stadt Dornbirn, die Dornbirner Jugendwerkstätten, das Jugend-informationszentrum "aha", sowie zahlreiche Initiativen zur Förderung der Jugendbeteiligung, Partizipation und Politischer Bildung. Er war mit seiner kostenlosen rechtlichen Unterstützung für viele junge Menschen, die vom richtigen Weg abzukommen drohten, ein wichtiger Beistand. Seine Visionen und sein Einsatz trugen dazu bei, jungen Menschen Chancen zu eröffnen und ihre Potenziale zu entfalten.

Im Bereich Umweltschutz setzte er sich ebenso unermüdlich ein. Er war maßgeblich an der Gründung einer Abteilung für Umweltangelegenheiten bei der Stadt Dornbirn beteiligt, engagierte sich für Mülltrennung, ermutigte zur Nutzung erneuerbarer Energien und war Mitglied beim Klimabündnis. Seine Arbeit trug zur Entwicklung von Umweltkonzepten und Energieberatungsstellen bei und führte zur Realisierung vieler Projekte.

Darüber hinaus engagierte sich Günter Hagen aktiv in verschiedenen gesellschaftlichen Organisationen und Bewegungen. Er war Obmann des Vorarlberger Autorenverbands, Gründungsmitglied und langjähriger Obmann des Kulturzentrums Spielboden und setzte sich für Menschenrechte ein, unter anderem als Unterstützer von Amnesty International. Sein Einsatz erstreckte sich auch auf internationale Ebene, durch die Gründung einer Städtepartnerschaft zwischen Dornbirn und Selestat. Günter Hagen wird nicht nur für sein unermüdliches Engagement für eine gerechtere, nachhaltigere und menschlichere Gesellschaft geschätzt, sondern auch für die zahlreichen Projekte und Initiativen, die er ins Leben gerufen hat.

Dr. Klaus Zimmermann

Klaus Zimmermann war über drei Jahrzehnte das Gesicht und die Stimme der inatura Dornbirn. Er begann seine Karriere 1994 bei der Vorarlberger Naturschau und stieg zum stellvertretenden Leiter auf. Mit dem Umzug in die neuen inatura-Räumlichkeiten übernahm er die wissenschaftliche Fachberatung, brachte vor allem auch jungen Interessierten die Natur näher und wurde zu einem beliebten Ansprechpartner für Medien und die Öffentlichkeit. Waren es zu Beginn nur wenige Hundert Anfragen, stiegen diese kontinuierlich auf über Tausend Anfragen an. Seit seiner Pensionierung setzt er sich mit dem Verein „Nos ku Nhos“ für die Gesundheitsvorsorge auf der Kapverdischen Insel Fogo ein. Dr. Klaus Zimmermann ist ein großartiger Brückenbauer zwischen der Wissenschaft und der Öffentlichkeit.